

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 »

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Desde Cuba

Un querido amigo nuestro nos escribe desde allá la carta que insertamos á continuación:

Sr. Director de LA ALMUDAINA

Muy señor mío:

Al mismo tiempo que esta carta llegarán á su poder el *Diario de la Marina*, *El Comercio* y *El Pueblo*, relatándole cuanto pasa por aquí, informándole del estado de Cuba y de los adelantos de la campaña, de lo que se dijo y se piensa de la disolución de las Cortes y de las próximas elecciones, de lo que hizo Luque y de lo que hacen nuestros soldados. El telégrafo habrá también metido su cuarto á espaldas adelantando las noticias; pero no está demás que yo escriba por que el telégrafo no lo dice todo; el telégrafo le enterará de que se batieron nuestros soldados, pero no añade que nuestros soldados son unos valientes, fuertes como el acero, y resisten, sin desfallecer, el sol de esta tierra que marea y cansa tanto como una marcha de treinta y seis horas.

Ante todo diré algo de la manifestación que se hizo á la llegada de nuestro paisano el general Weyler. No he visto nunca nada más imponente; fué más, mucho más entusiasta el recibimiento que el que se dispuso al señor Martínez Campos, al caudillo vencido, de quien se habla todavía.

Los de la Sociedad Balear de Beneficencia fletamos un gran remolcador que adornamos con las tres banderas de la provincia; á popa una española con la siguiente dedicatoria: «La Sociedad Balear de Beneficencia» y á proa una gran bandera blanca, de nueve varas de larga por seis de ancha, que en letras rojas decía: «Al general Weyler sus paisanos.» Salimos del puerto los primeros para saludarlo y nos contó muy complacido.

Se han levantado arcos de triunfo, se empavesaron los buques anclados en el puerto, á las banderas nacionales se le pusieron dedicatorias al nuevo jefe de quien todo se espera; se ha gritado, se ha vitoreado, se ha proclamado al vencedor, Una señora, atravesando por entre la gente, se adelantó hasta el general y le entregó un ramo de flores; otra señora, viva representación del pueblo, le entregó una corona, como testimonio de la esperanza en la victoria, de la confianza que el pueblo cubano deposita en un mallorquín ilustre; hasta una niña le regaló flores. No hay nada superior; se podría escribir con esto un cuento precioso, una página delicada de la guerra.

La *Gaceta*, de la Habana, decía el 7 de Febrero, en una circular firmada por Don Francisco Calvo Muñoz:

«Próximo á llegar á este puerto el excelentísimo señor Teniente General don Valeriano Weyler y Nicolau, nombrado por el Gobierno de S. M. Gobernador General de esta Isla, el Excmo. señor Gobernador General interino ha dispuesto se invite por este medio á las Autoridades, Corporaciones, Señores Grandes de España, Títulos de Castilla, Caballeros Grandes Cruces, Gentiles hombres, Cuerpo Consular y demás personas caracterizadas, para que se sirvan concurrir á Palacio á reconocer y cumplimentar á la nueva Superior Autoridad.

La señal preventiva del desembarco de S. E. será tres cañonazos que disparará la Fortaleza de la Cabaña, según orden de la plaza publicada por la Capitanía General.»

Por otra parte, el presidente accidental de la Lonja de Viveres, pasó el siguiente telegrama al presidente del Consejo de Ministros:

«Lonja de Viveres acordó entusiasta unanimidad hacer día festivo próximo lunes, motivo llegada general Weyler, y felicitar calurosamente V. E. Gobierno por patriótico colosal esfuerzo envió tropas.»

He hizo publicar en los periódicos la siguiente noticia:

«Debiendo llegar á esta ciudad el lunes próximo en las primeras horas de la mañana, el nuevo Gobernador General de la Isla excelentísimo señor don Valeriano Weyler, ha acordado la Junta Directiva que ese día, como prueba de consideración y simpatía, permanezca cerrada la Lonja de Viveres.

Los señores que deseen ir á la entrada del puerto á recibirlo, podrán utilizar el vapor «Chorrera», fletado por la Sociedad, que atracará al muelle de Caballería ó al inmediato de Villalta tan pronto como sea señalado el vapor correo que conduce al representante de la Nación.»

Todos estos llamamientos eran innecesarios; la gente acudió á los muelles por que confiaba en los prestigios del general Weyler en su historia militar y en su patriotismo. Desde su llegada, ya lo sabreis, cundió el pánico entre los separatistas y laborantes; en poco tiempo ha

habido infinidad de presentaciones. Cuando se fué Martínez Campos se fueron también más de 1,500 familias sin que los rebeldes se metieran con ellas y sin que las autoridades militares las fustigaron.

Al mismo tiempo que de esto, se habla de elecciones. Los círculos políticos están muy animados y los periódicos se tiran de las greñas cuando pueden. Hé aquí le que corto del periódico *El Comercio*:

«En 1812, ocupada casi toda la Península por los franceses y en sublevación las posesiones que teníamos en América, se verificaron elecciones para las Cortes, las cuales fueron consideradas legítimas, á pesar de que algunas posesiones, declaradas provincias españolas, se abstuvieron de enviar sus representantes, y de que en la Metrópoli ardía la guerra y el monarca se encontraba cautivo en el extranjero.

Durante las dos guerras carlistas se efectuaron también elecciones, sin contar para nada con la opinión de los partidos políticos ni ocuparse del estado de guerra.

En Francia, en 1871, con los alemanes acampados junto á París y guarneciendo todas las provincias, se verificaron también elecciones y se eligió el Gobierno que celebró después con los invasores, el tratado Francfort-sur-Mein.

Antes, en los Estados Unidos, en el transcurso de la guerra civil, hubo elecciones para el Congreso extraordinario, convocado por Lincoln, en 21 de Abril de 1861, y para la elección del nuevo presidente en 1865.

Otros ejemplos pudieran citarse para probar que las guerras civiles, ni aun las internacionales, dentro del propio territorio, son motivo bastante para hacer que la constitución quede incumplida en este particular.

Si los autonomistas y reformistas se oponen, es porque sus electores están en la manigua ó en la emigración—voluntariamente—y porque el Gobierno del señor Cánovas les estorba para realizar sus censurables planes.

Con estos datos hay para destruir todos los argumentos, encaminados al mismo fin que los de las hordas acaudilladas por Gómez y Maceo.»

El día tres del mes pasado sostuvo otro combate con el enemigo el Batallón Provisional de Cuba. Las noticias que llegaron del campo son muy satisfactorias; los jefes dicen que los soldados mallorquines pelean como leones, sin miedo, con una serenidad asombrosa que supera á todo cuanto pueda concebirse.

El día tres llegó una numerosa partida de rebeldes al ingenio Benaride donde está destacada la compañía que manda el capitán Cabrinetti. Este dió órdenes acertadísimas durante las cuatro horas que duró el fuego; órdenes que fueron exactamente ejecutadas por el sargenta José Cano. Ha sido elogiado el valor del soldado Antonio Navarro.

Algunos días después volvieron á entrar en fuego agregados á la columna del coronel Tort,

cuya vanguardia mandaba el capitán Cabrinetti, quedando en primera fila el Provisional.

El enemigo huyó las dos veces sin causarnos muertos ni heridos.

En las compañías de Canarias que formaban parte del Batallón provisional ha habido tres deserciones y un muerto. Este último no en campaña, sino jugando con el fusil en unión de otro compañero.

De las compañías que salieron de las Baleares hay veinte individuos en el hospital con pocas esperanzas de vida.

Voy á terminar esta carta dando algunas noticias del combate de Paso Real. Como ya conocereis detalles principales de tan brillante acción me limito á copiar los nombres de los muertos y heridos.

Excmo. Señor General de Brigada D. Agustín Luque y Coca, herido en la pierna izquierda.—Comandante D. José Ruiz y Pérez del Batallón de Zamora, muerto.—Comandante de la Guardia civil D. Luis López Mijares, herido grave en el codo izquierdo.—Primer teniente del Batallón de Alfonso XIII, D. Teodoro Rodríguez, herido grave en la cabeza.—Capitán del Batallón de San Quintín, D. Vicente Hernández Pérez, herido menos grave.—Cabo de Alfonso XIII, Julio Sanchez Santaolalla herido grave en el pecho.—Soldados de Alfonso XIII: Mateo Romero Sánchez, herido grave en un pie; Antonio Horrás Susana, herido grave; Eduardo Mambo González, herido grave; Nicolás Alonso Andrés, herido grave; soldados de Soria: Tomás Gómez Fernández, herido grave; Custodio Andrés Gómez, idem; Manuel Castañán, idem. Soldados de Galicia: Esteban Ostán Barrera, muerto; Esteban Gallardo, herido grave; Ricardo Vicente Garrido, idem.—Soldado de Saboya: Juan Martín Murrillo, muerto.

Contusos del batallón de Alfonso XIII:

Primer teniente D. José Diz y Gómez Mira.—Sargento Constantino Fernández Mendez.—Soldados: Miguel Carbó, Manuel Joaquín Groba, José Palafox, José González Jabello, Antonio Alvarez San Martín, Emilio Fernández López y José Barrios Portas.

Contusos del batallón de Soria: Cabo José Rodríguez Pellón.—Soldados: Antonio Galán García, Pedro Jaen Velasco.

Contusos del batallón de Saboya; soldados: Agustín Hernández González y Juan Cambreño Carretero.

Contusos del batallón de Galicia: cabo Jerónimo Castillo y soldado Gregorio Alonso Delgado.

El día 4 de Febrero se leyó en la brigada del general Luque la siguiente Orden General:

SOLDADOS: Después de cincuenta días de continuas marchas, después de los combates gloriosos de Bacunagua, Rio-fco, La Caimana; Guacamya y San Juan y Martínez, exigí de vosotros un esfuerzo, un verdadero sacrificio, y respondisteis á mi llamamiento andando 36 horas con pequeños descansos. Parecía ya que las fuerzas físicas no respondían á vuestro ani-

moso espíritu, pero cuando en las inmediaciones de Paso Real oísteis los disparos de nuestros bravos ginetes, cuando visteis en peligro á ese puñado de valientes que honran el arma de caballería, el cansancio desapareció, y en pos de vuestro entusiasmo, con valentía sin igual, tomasteis el pueblo á la bayoneta; despues.... despues estuvisteis sublimes; Saboya, Soria, Galicia, Las Navas, San Quintín y Alfonso XIII, pequeñas fracciones que en Paso Real representábais las glorias tradiciones de la infantería española, añadisteis una página brillante á la gloriosa historia de esos cuerpos. ¿Os acordáis? 2.000 caballos en compacta masa cargando, al aire los decantados machetes, de los orientales famosos, y vosotros infantes, convertidos en muralla de granito, y esa heroica sección de artillería que honra á su glorioso cuerpo, rechazados con vosotros, carga tras carga, paseándose despues triunfantes, rodeados de la hermosa aureola de la victoria, por todo el campo de batalla para contemplar los estragos de vuestros ciertos disparos.

SOLDADOS: estoy satisfecho de vosotros; la página más honrosa de mi pobre historia militar será la de haber tenido la dicha de mandaros. Voy á curarme la herida que á vuestro lado he recibido; pronto volveré, y entretanto dejo al frente de la columna á un bizarro soldado: al coronel Hernández de Velas, cuyos dotes de pericia y valor os son conocidas y que seguramente sabrá conducirlos de nuevo á la victoria.

Vuestro general, Luque.

No quiero molestar por más tiempo su atención. Soy de usted afectísimo S. S. q. b. s. m. —G.

Noticias de Canarias

Leemos en el *Defensor de la Patria* que ha sido nombrado Magistrado de esta Audiencia Territorial de Las Palmas, el Sr. D. Mariano Cano Gonzalez, Presidente de la Sección de la de Cadiz.

X

Cortamos del *Diario de Las Palmas*:

«En la mañana del 5 del actual se suicidó en Haria (Lanzarote) disparándose un tiro de pistola en la frente, el maestro de la escuela de dicho pueblo don Santiago Noda.

El suicida dejó una carta escrita á D. Enrique Lázaro, Juez municipal de Haria, y en ella, según teníamos entendido, manifestaba que tomaba aquella fatal resolución no solo por la falta de salud, si que tambien porque no tenia medios para vivir, pues se le debían sus haberes desde hace muchos meses. El Sr. Noda interesaba al Juez municipal que así que aquellos fuesen satisfechos se pagase á sus acreedores.

El referido maestro, lo fué en su juventud de la escuela de Telde, y enseñó las primeras

60 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

la habian oido decir antes, tantas cosas sensatas é infinitamente espirituales la oian ahora, por lo que toda la corte estaba sumamente gozosa, excepto su hermana menor, que no teniendo ya sobre su hermana la ventaja del talento, parecia á su lado un objeto despreciable. El Rey tomaba su parecer y aun algunas veces tenia consejo en su cuarto.

Habiéndose esparcido el ruido de semejante cambio, todos los príncipes jóvenes de los reinos, se esforzaron en hacerse amar de ella, pidiéndola casi todos en matrimonio; pero no encontró ninguno que tuviese bastante talento, y los escuchaba á todos, sin comprometerse con ninguno. Sin embargo, se presentó uno tan poderoso, tan rico, de tanto mérito y tan buen mozo, que no pudo menos de inclinarse á él.

Habiéndolo notado el padre, la dijo que la dejaba libre la elección de esposo, y que no tenia mas que decir cuál. Como cuando mas talento se tiene, mas trabajo cuesta el tomar una resolución sobre este punto, despues de dar las gracias á su padre, pidió que la diese algún tiempo para pensar en ello. Yendo por casualidad á pasearse al mismo bosque en que había encontrado á Riquet el del moño con objeto de reflexionar más cómodamente sobre lo que debía hacer, oyó un ruido sordo bajo sus pies, como de muchas personas que van y vienen y se agitan, y habiendo prestado mas atención,

CUENTOS DE PERRAULT 57

dose por todas partes mas que de la hermosura de la mayor y del talento de la menor. Es verdad que sus defectos aumentaron tambien con la edad, pues la pequeña era cada día más fea, y la mayor tan estúpida que ó no respondía nada cuando la preguntaban ó decía alguna tontería; era ademas tan torpe que no podía poner cuatro adornos de porcelana encima de la chimenea sin romper uno, ni deber un vaso de agua sin verterse la mitad en los vestidos.

Aunque la hermosura sea una gran ventaja en una joven, sin embargo, en todas las reuniones preferían casi siempre la menor á la mayor. Al principio se iban al lado de la más hermosa para verla y admirarla, pero bien pronto se ponían al lado de la que tenia más talento para oír la decir mil cosas buenas asombrándose uno de ver que en meaos de un cuarto de hora no había nadie junto á la mayor, y que todos estaban alrededor de la pequeña. La mayor, aunque más estúpida observó esto, y de buena gana hubiera dado toda su hermosura por la mitad del talento de su hermana. La Reina, aunque era muy prudente, no podía menos de echarla en cara muchas veces su bestialidad, lo que estuvo á punto de hacer morir de pena á aquella pobre Princesa.

Un día que se había retirado á un bosque para llorar allí su desgracia, vió venir hacia ella á un hombrecillo bastante desagradable,

letras al distinguido hombre público Exmo. señor D. Fernando de León y Castillo, con el cual siempre sostenía correspondencia.

Ha comenzado á ver la luz pública en Santa Cruz de Tenerife un periódico titulado *Las Noticias de Canarias*.

A consecuencia de las lluvias torrenciales que han caído en el pueblo de Agaete (Gran Canaria) se ha desbordado de un modo espantoso el barranco de aquel pueblo, inundando multitud de fincas y derribando varias casas. Otras amenazan ruinas y la Iglesia se halla en inminente peligro.

Es tal la importancia del desbordamiento que se temen desgracias personales en el Vallo. El vecindario está alarmadísimo.

El veinticinco del pasado mes llegó al Puerto de Las Palmas procedente de Africa, un vapor inglés, conduciendo parte de la expedición que marchó hace poco al país de *achanteas* con objeto de batir á los rebeldes africanos.

Algunos Jefes y soldados bajaron á tierra para visitar la Ciudad y ya de regreso, cuando trataban de volver á bordo, trabóse una disputa con motivo del importe del pasaje, entre varios oficiales y unos marineros de los botes, resultando herido el jefe de la expedición.

En la noche del domingo del día 27 de Febrero se declaró un incendio en una habitación del Depósito municipal de Las Palmas quedando destruida una gran porción del techo de las cuadras, penetrando el fuego en otro cuarto que ocupaba el conserje del edificio con sus herramientas de carpintería é inutilizando dos mulas del Municipio.

Afortunadamente no hubo desgracias personales, aunque sí se produjo grandísima alarma en la población y en el Teatro, á donde llegó la noticia de lo ocurrido.

Leemos en un periódico de Las Palmas que el martes de Carnaval por la noche fué arrollado en el Puerto de la Luz, por una tartana, un niño, que sufrió la fractura de una pierna.

Se encuentra fondeada en el Puerto de Las Palmas, la corbeta de guerra portuguesa *Du-rue da Terceira*, que manda el capitán de fragata señor Vidal Castello.

En en el día veinte y dos del pasado mes, por un quitame allá esas pajas, en el risco de San Bernardo, (Las Palmas), una mujer hirió á otra con arma blanca, infiriéndole una herida de alguna gravedad.

Las guerras

Decía Víctor Hugo:
Los tiempos son llegados. El derecho ha encontrado su fórmula. Hoy la fuerza se llama violencia y comienza á ser juzgada. La civilización, cediendo á los clamores del género humano, instruye el proceso criminal de los conquistadores. En muchos casos el héroe no es otra cosa que una variedad del asesino. Los pueblos han llegado á comprender que el engrandecimiento de la maldad no puede constituir su disminución. Si matar es un crimen,

matar mucho no puede ser la circunstancia atenuante. Si robar es una vergüenza, invadir un pueblo no podrá ser una gloria. Los *Te Deums* no hacen gran efecto, y no podrán impedir en adelante que el homicidio sea homicidio; y no importa llamarse César ó Napoleón, porque á los ojos de Dios eterno no se cambia la figura del asesino aunque se ponga sobre su cabeza, en lugar del gorro del presidio, una corona de emperador.

¡Ah! Proclamemos las verdades absolutas. Deshonremos la guerra. No; la gloria sangrienta no es gloria. No; no es bueno, ni útil, ni humanitario matar á los hombres. No. ¡Oh madres que me rodeáis! no puede ser que la guerra continúe arrebatándoos vuestros hijos. No; no puede ser que la mujer reproduzca por el dolor, que los hombres nazcan, que trabajen los pueblos y siembren, que los aldeanos fertilicen los campos con su sudor, que el obrero fecunde las ciudades, que mediten los pensadores, que realice maravillas la industria, que haga el genio prodigios, que la vasta actividad humana multiplique en presencia del cielo cubierto de estrellas los esfuerzos y las creaciones, para llegar á esa horrorosa exposición internacional que se llama un campo de batalla.

La marina yankee

El siguiente estado da cuenta de la Marina de guerra con que actualmente cuentan los Estados Unidos, según los datos oficiales más recientes:

El *New York*, de 8.200 toneladas, con 2 cañones de 20 centímetros; *Columbia*, de 7.375, con 4 también de 20 centímetros; *Baltimore*, 4.413, 4 20, respectivamente; *Chicago*, 4.500, 4 20; *Boston*, 3.000, 2 20; *Atlanta*, 3.000, 2 20; *Cincinnati*, 3.000, 10 12; *Raleigh*, 3.000, 10 12; *Neward*, 12 15; *San Francisco*, 4.098, 12 15; *Filadelfia*, 4.324, 12 15; *Charleston*, 3.730, 2 20; *Montgomery*, 2.094, 9 12; *Marblehead*, 2.094, 9 12; *Detroit*, 2.094, 9 12; *Bennington*, 1.710, 6 15; *Concord*, 1.710, 6 15; *Yorktown*, 1.710, 6 15; *Machias*, 1.100, 8 10; *Castine*, 1.100, 8 10 y *Petrel*, 892, 4 15.

Todos los cuales son de acero y tienen cubierta protectora y tubo lanza-torpedos. Poseen además: el *Monitor Paritan*, de 6.000 toneladas, con cuatro cañones de 25 centímetros; *Amphitrite*, 3.990, 4 25; *Miautonok*, 3.600, 4 25; *Terror*, 3.600, 4 25; *Monterey*, 4.084, 4 25; otros 12 monitores más pequeños para defensa de puertos y rios, y los tres torpederos *Stiletto*, *Cashing* y *Ericsson*.

En el corriente año quedarán listos para prestar servicio los buques siguientes:

Yova, 11.400 toneladas, 4 cañones de 30 centímetros; *Indiana*, 10.288, 4 32; *Massachusetts*, 10.288, 4 32; *Oregón*, 10.288, 4 32; *Brooklyn*, 9.271, 8 20; *Maine*, 6.682, 4 25; *Texas*, 6.315, 2 30; *Katahdin*, buque ariete; *Minneapolis*, 7.375, 3 20; *Olympia*, 5.876, 10 12.

La marcha de estos buques oscila entre 17 y 32 millas; los que pasan de 100.00 toneladas tienen un blindaje de 35 centímetros de espesor.

Tubos esencias para tocador

A DOS REALES UNO

De venta en la droguería de José Juan.

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

Habiendo salido en la tarde del miércoles para Palma el Sr. Delegado del Gobierno en Mahón, se ha encargado de la Delegación para durante su ausencia el Alcalde de aquella ciudad señor Barón de las Arenas.

—Procedente de Lisboa en cinco días de navegación fondeó, de arribada por temporal, á las doce de la mañana del viernes, en aguas de Calafiguera, el crucero de guerra holandés *Erertson*, su comandante el capitán de navío Mr. P. Heijning, de 1937 toneladas, 4.500 caballos de fuerza, 19 cañones y 244 plazas, con destino á Malta.

—A las cinco de la tarde del viernes abandonó las aguas de este puerto en dirección á las de Gibraltar el buque de guerra alemán *Molke*.

—El viernes se verificó el relevo de la fuerza del Regimiento Regional destacada en la fortaleza de Isabel II de Mahón por la que se hallaba acuartelada en aquella ciudad.

—Al regresar de Mercadal el jueves por la tarde en un coche particular por encontrarse enfermo, un mariscador vecino de Mahón, al hallarse el coche en las inmediaciones del predio *Son Monjo*, el conductor paró el vehículo y abierta la puertezuela, notó con sorpresa que el pasajero se encontraba muerto.

Inmediatamente de llegado á dicha ciudad, se dió parte al juzgado de Instrucción y por el médico forense señor Colorado, se le practicó el oportuno reconocimiento, habiéndose trasladado el cadáver donde tenía su domicilio.

—Dice *El Bien Público* de Mahón del jueves:

«El tiempo tempestuoso de estos últimos días, que parecía haber terminado ayer, ha recrudecido durante la pasada noche con lluvia y vientos huracanados, habiendo descendido notablemente la temperatura.

Con las lluvias caídas estos días han quedado por fin bien sazonados nuestros campos con satisfacción de los agricultores.

—Con motivo de las próximas temporadas de S. Matias, el Ilmo. Sr. Obispo de Mahón, administró Ordenes Sagradas en el oratorio privado de su palacio.

Ibiza

Dice el *Diario de Ibiza*:

«En sus viajes á Barcelona desde Palma, el vapor *Cataluña*, desde la próxima semana, será substituido por el *Bellver*, que acaba de sufrir grandes reformas en todas sus dependencias.

¿A que nos endosan la nombrada carraca? No sirviendo para Barcelona...»

—El sábado por la tarde fondeó en el puerto de Ibiza procedente del de Valencia, el vaporcito *José Chiner*, al cual, como ya dijimos, se le ha destinado á la extracción de pescado de aquella isla.

—El sábado por la noche llovió abundantemente en el pueblo de San José de Ibiza, cosa que no tiene nada de particular; pero si tiene de raro que el agua caía era negruzca, bastante negra, igual á la que resulta,—según la persona que ha tenido ocasión de verla y nos da esta noticia,—después de lavar ropa recién teñida.

Como es natural, de resultados de esta lluvia, la superficie de los campos en dicho pueblo presenta un aspecto original, cual si se hubiesen entretenido en ensuciarla, y en puntos ne-

gra del todo, pues mirados desde algo lejos, los charcos parecen de tinta.

De dicha agua se enviará fuera de la isla, Palma ó Barcelona, para su análisis.

De la Capital:

Ha sido nombrado cartero de la villa de La-puebla, Don Cristóbal Cladera, cuyo cargo desempeñó en otra época.

La alcaldía ha impuesto una multa de cinco pesetas á cada una de las dos mujeres que anteayer promovieron un alboroto en la calle de Bosch.

Dice un colega que á las diez de la mañana de anteayer, en la playa inmediata á la fábrica del gas, estalló un petardo que había sido arrojado al mar con objeto de coger pescado.

D. Juan Barceló, Pbro. coadjutor que ha sido durante ocho años de la parroquial iglesia de Santa Cruz, salió ayer tarde de esta ciudad para la capital de Roma, en donde deba posecionarse del cargo de capellán de número de la Real Iglesia de Santiago y María de Monse-rrat, cuyo nombramiento obtuvo por Real orden expedida por el ministerio de Estado, de acuerdo con el tribunal competente de clasificación.

Para el desempeño del cargo que dicho señor ha dejado vacante ha sido nombrado el presbítero D. Antonio Mir.

La sección de literatura del *Círculo Mallorquín* reanuda sus trabajos después de la Cuaresma.

Celebrará su primera velada el día de Pascua de Resurrección, leyéndose un discurso escrito al efecto por el distinguido crítico y poeta Rvdo. P. Restituto del Valle Ruiz, agustiniense, acerca de la monumental *Historia de las ideas estéticas en España* de D. Marcelino Menéndez Pelayo.

Es posible que toda la sesión se dedique á honrar al eminente escritor montañés.

OBRA NUEVA

POMPAS DE JABÓN

DE FELIPE PEREZ Y GALDÓS

Se vende al precio de 4 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

De la visita de inspección practicada por el médico señor Munar y el inspector de viveres señor Bosch, á los ganados de los cuales fué ordenada la leche que sirvió para la fabricación del queso que se supone produjo la intoxicación que tanta alarma causó en esta ciudad, y á los utensilios que se emplearon para la elaboración del susodicho queso, no ha podido aducirse ningún dato nuevo que pueda hacer creer fuese el queso la causa de la intoxicación.

Don Juan Torres Roig, ha sido nombrado auxiliar temporero de la Dirección de Sanidad del puerto de Mahón, quedando empero agregado á prestar servicios en la subsecretaría del Ministerio de la Gobernación.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde en el vapor *Bellver* figuraba el Excmo. señor general de Brigada Don Federico Ascensión, que marcha á tomar posesión del mando del Gobierno militar de la plaza de Lugo.

También salieron en dicho buque Don Mariano de Oleza Cabrera, Don Enrique de España y nuestro particular amigo el joven é inteligente pintor Don Vicente Foriá.

El Gobierno civil de esta provincia reclama la busca y captura de José Rivero Sans, fugado de la cárcel de Llerena, el día 12 de Febrero último.

El Ayuntamiento de Bugar anuncia que tiene de manifiesto para los efectos de reclamación el repartimiento hecho para cubrir el déficit del presupuesto del actual año económico.

El de Petra manifiesta también tener expuesto el presupuesto adicional al ordinario del corriente año.

El de Selva anuncia la vacante de una plaza de guardia jurado dotada con el haber anual de trescientas ochenta y tres pesetas.

A la hora de costumbre el vapor *Bellver* salió ayer tarde de este puerto con rumbo al de Barcelona llevándose la correspondencia, pasaje y carga; entre ella gran cantidad de pescado, y veinte y dos jaulas llenas de conejos y aves de corral.

La relación de los pasajeros embarcados en dicho buque según lista es como sigue: don D. Miguel Serra.—Un general de brigada.—D. Agustín Pastor.—D. Pedro Salom.—don Francisco Truyols.—D. Gabriel Mir.—D. Antonio Isern.—D. Ramón Valls.—D. Bartolomé Oliver.—D.ª María Bosch é hija.—D. Miguel Pomar.—Un jefe del ejército.—D. Vicente Foriá.—D. Marcelino Serra.—D. Bartolomé Oliver.—D. Gaspar y D. Bartolomé Font.—Don Juan Amengual.—D. Jaime Rotger.—D. Francisco Casellas.—D.ª Antonia Bayona.—Don Juan Traserras.—D. Mariano de Oleza Cabrera.—D. Joaquín Fuster.—D.ª Antonia Pomar.—D. José Martí y D. Enrique de España.

pero magníficamente vestido. Era el joven príncipe Riquet el del moño que habiéndose enamorado de ella por los retratos que corrían por todas partes, había dejado el reino de su padre por tener el placer de verla y hablarla. Muy contento por hallarla sola, se acercó á ella con todo el respeto y política imaginable, y observando despues de saludarla, que estaba muy triste, la dijo:—No comprendo, señora, cómo una persona tan hermosa como vos pueda estar tan triste; pues aunque puedo vanagloriarme de haber visto infinidad de bellezas, puedo decir que no he visto nunca una que igualase á la vuestra.

—Eso lo queréis decir, respondió la Princesa, y se paró allí.

—La hermosura, replicó Riquet el del moño, es una ventaja tan grande que debe superar á todo; y cuando se posee, no veo que haya nada que os pueda afligir mucho.

—Mejor quisiera, dijo la Princesa, ser tan fea como vos y tener talento, que ser tan bestia como soy.

—No hay nada, señora, que indique mas talento que el creer que no se tiene, siendo este bien de tal naturaleza que cuanto mas se tiene más se desea.

—Yo no sé esto, dijo la princesa, pero sí que soy muy bestia y de aquí viene el pesar que me mata.

—Si no es mas que eso, señora, lo que os aflige, puedo fácilmente poner término á vuestro dolor.

—¿Y cómo? preguntó la Princesa.

—Tengo la facultad, señora, dijo Riquet el del moño, de dar todo el talento que quiera á la persona que mas ame, y como vos sois esta persona, en vos está el tener todo el talento que queráis, con tal que os caseis conmigo. La Princesa se quedó cortada y no respondió nada.—Ya veo, prosiguió Riquet el del moño, que esta proposición os ha causado pena y no me asombro de ello; por lo tanto os doy un año entero para resolveros.

La Princesa, que tenía tan poco talento y al mismo tiempo unas ganas tan grandes de tenerlo, se figuró que nunca llegaría el fin de este año, de suerte que aceptó la proposición.

Apenas prometió á Riquet el del moño, casarse con él dentro de un año, se sintió diferente de lo que era antes; teniendo una facilidad increíble de decir todo lo que quería de una manera fina, fácil y natural. Desde aquel momento empezó una conversación galante sostenida con Riquet el del moño, donde habló tanto, que este creyó haberla dado mas talento del que se había reservado para sí.

Cuando volvió á palacio, no sabía qué pensar toda la corte de un cambio tan súbito y extraordinario, pues tantas impertinencias como

Un sujeto que el domingo último maltrató de palabra y obra á una joven en las inmediaciones de la puerta del Campo fué ayer castigado por la Alcaldía con una fuerte multa.

Debiendo procederse al arriendo por término de dos años de un edificio de esta ciudad que reuna las condiciones necesarias para cuartel de la fuerza de Carabineros, se hace saber á los señores propietarios de fincas adecuadas á dicho servicio con objeto de que puedan presentar sus solicitudes en esta Comandancia dentro del plazo de ocho días.

En el último número del Boletín oficial se publican los balances practicados en 31 de Diciembre último por las Sociedades Islaña Marítima y La Cortecera.

Recuerdos mallorquines

Día 4 de Marzo 1701

Solemne Te Deum en la Catedral en celebración de la entrada en Madrid del joven Duque d' Anjou Felipe de Borbon, que despues gobernó España durante 45 años con el nombre de Felipe V.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en la Merced dedicadas al Patriarca San José.

Otras funciones

En Montesión á las siete de la tarde, rezará el Santo Rosario, tendrá efecto la tercera Conferencia exclusivamente para caballeros y dirá el P. Miguel Guillen, S. G.

En San Felipe Neri, por la noche, sermón cuaresmal por un Padre del Oratorio.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Los progresistas

Madrid 3 á las 11:20 m.

La junta central de los progresistas de la izquierda se reunió anoche.

Se tomaron algunos acuerdos por unanimidad, pero no se harán públicos hasta hoy por la tarde, que vuelven á reunirse.

«La Gaceta»

Madrid 3 á las 12 t.

La Gaceta publica el estado de la Deuda flotante, la cual asciende á 420.797.645, no habiendo tenido aumento ni disminución durante el mes de Febrero.

También publica una Real orden declarando caducadas las solicitudes para la adquisición de libros, que tengan cinco años de fecha.

«El País»

Madrid 3 á las 1:10 t.

El País dice que la prudencia llevada al extremo que el Gobierno la lleva, además de ser un crimen de lesa patria, es síntoma de miedo.

Al mismo tiempo teme que el Gobierno no secunde los deseos del pueblo.

«El Nacional»

Madrid 3 á las 1:20 t.

El Nacional insiste en que el Gobierno defenderá con energía los derechos de Es-

paña á fin de que no padezca el honor patrio.

Cree que para esto es necesario prescindir de alardes patrióticos y de toda indignación que impondrían al Estado el deber de dar explicaciones.

«El Globo»

Madrid 3 á las 1:30 t.

El Globo cree que implantando las reformas antillanas todavía se llegaría á tiempo y se evitarían muchos conflictos.

Los estudiantes

Madrid 3 á las 2:30 t.

Los estudiantes han intentado reproducir hoy la manifestación de protesta.

El Rector de la Universidad los convenció de que no era prudente ni lógica su actitud y se retiraron.

Apesar de estar apaciguados los ánimos, se siguen tomando precauciones para evitar cualquier atentado.

Administración militar

Madrid 3 á las 4:15 t.

Se ha celebrado el sorteo de oficiales de Administración militar.

Les ha tocado para Puerto Rico á los Comisarios de guerra de primera clase señores Recan y Español.

Para Cuba á los Comisarios de segunda clase señores Navas y Villalobos, y á los oficiales Minuesa, Abad, Anguiano, Eseta, Brochero, Descalzo, Barron, Navarro, Sarmiento y Esquivel.

De Marina

Madrid 3 á las 6 t.

Han conferenciado los señores ministro de Marina y marqués de Comillas.

Acordóse armar los vapores trasatlánticos con cañones ordinarios de tiro rápido de 32 milímetros, é irán mandados por marinos de guerra.

Dichos vapores no serán considerados como corsarios, sino como buques de guerra agregados á la escuadra.

Monetas

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA PUSTES

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PUBLICOS', listing various financial instruments and their values.

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PUBLICOS', listing various financial instruments and their values.

Don Juan Mir Recaudador de Contribuciones de la 1.ª Zona de Palma (Capital)

Hago saber: Que habiendo terminado el día 29 del próximo pasado Febrero el plazo de recaudaciones voluntarias de las contribuciones sobre riqueza rústica y pecuaria y solares, industrial y de carruajes de lujo del actual tercer trimestre, y señalado por el señor Tesorero de Hacienda un nuevo plazo de diez días contados desde el 1.º del que rige, en los cuales los señores contribuyentes pueden hacer efectivas sus cuotas sin recargo en estas Oficinas de recaudación; el que suscribe invita á los señores contribuyentes de esta capital y su término que en el día de hoy se encuentran en escusamiento, se presenten á esta oficina en los citados días á retirar sus recibos, advirtiéndole que el día 8, apesar de ser domingo estará abierta la recaudación.

Igualmente se dirige y ruega á los de la Capital que involuntariamente se les haya dejado de hacer al domicilio, lo hagan presente á esta Recaudación y se les verificará si así lo desean.

Todo lo cual se hace público para noticia de los interesados contribuyentes.

Palma 2 de Marzo de 1896.—Juan Mir.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial: Extracto del número correspondiente al día 28 de Febrero:

- Estado de nn recurso de alzada. Pago de la mensualidad de Febrero á la clase pasiva. Cambios en el personal de escuelas públicas. Plazo concedido para la recaudación de contribuciones. Gastos de obras provinciales. Exposición de los presupuestos municipales ordinarios de Mercadal y Andraitx y del adicional del segundo de dichos pueblos. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Muro. Venta del predio Rafal nou, término municipal de Lluchmayor. Aviso judicial á los sucesores y causahabientes de D. Juan Ferrá y Mulet para que comparezcan en un juicio de menor cuantía. Venta de un solar de Felanitx. Cuenta de caja del municipio de Sóller. Aviso judicial á Juan Oliver y Martí, para que pague las costas de una causa sobre envenenamiento de cerdos. Llamamiento al patron, tripulantes y dueños del falucho apresado con dos bultos de tabaco pata por la escampavía «Gaviotas» el veinte y uno de Octubre último en Cala Macarella, costa de Ciudadela. Ventas de bienes para pago del impuesto de consumos en Manacor. Contrata del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Mahón. Balance de «La Solidez», sociedad domiciliada en Sóller.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

El día 16 de Marzo á las doce de la mañana tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de las obras de explanación y fábrica de los cinco prime os kilómetros de la segunda Sección (Santa Eugenia á Algaida) del Ramal de Santa María á Manacor.

Para tomar parte en la subasta que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de doscientas cincuenta pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario vendrá obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de mil trecientas pesetas efectivas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por 100 de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectuó el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables desde las diez á las doce de la mañana, hasta el día señalado para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

Desde esta fecha quedan expuestos al público todos los días laborables desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los planos, pliegos de condiciones y presupuesto por que ha de regirse la contrata y la ejecución de las obras.

Palma 27 de Febrero de 1896. Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

D. N. N. enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando á subas-

ta las obras de explanación y fabrica de los cinco primeros kilómetros de la 2.ª Sección (Santa Eugenia á Algaida) del Ramal de Santa María á Manacor y enterado de los planos, pliegos de condiciones y presupuesto, me comprometo, á tomar á mi cargo dichas obras por la cantidad de (...aquí el importe en letras y en pesetas) Fecha y firma

Pasatiempos

Doña Gertrudis tiene un genio insorpotable. —¿Qué gana V. en esa casa?—pregunté al criado que la sufre.

Y me contestó, mirando á las alturas: —Estoy ganando el cielo.

X

En un teatro: —¡Bárbaro!—esclama una señora.—Me ha pisado V. un pié.

—No es posible. Sus piés de V. son tan pequeños que no se pisan.

La señora se sonrió y dió las gracias por la galantería.

X

—El primer amor—decía un veterano—siempre deja rastros. Dígame si no mi pasión por doña Elisa. Fué novia mia el año 25.

—¿Y la ama usted aun?

—Hombre, no; pero estoy enamorado de su nieta.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 1.—Varones 3.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 1.—Don Victoriano Anguera Costas con doña Juana María Llobera Simó.

Defunciones: Día 3.—Magin Morales Oliver, 2 años, c. de los Olmos, sarampión.

Claudio Pons Pallicer, 15 meses, c. de Bauló, sarampión.

Francisca Freixas Cerdá, viuda, 56 años, c. de Palma, catarro pulmonar.

Francisca Pons Morey, casada, 71 años, Son Serra, cardiopatía.

Esta enterrada en la Vileta.

Hospital provincial: Día 3.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay stratus. Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pl.—Ninguna.

Incendias.—Al orto el cielo estaba despejado, el horizonte calmoso, la ventolina al N. E. y la mar de ella llana. A las ocho se quedó calma, á las diez entabló el viento al tercer cuadrante, fué refrescando y formándose celajería suelta, llegó á ser fresco y á la caída de la tarde se sostenía lo mismo; al ocaso era fresquito.

Noticias.—Entraron el vapor Unión procedente de Alicante é Ibiza y dos faluchos procedentes de la península. Salíó un pailebot y un falucho.

Buques fondeados: Día 3.—Bergantín goleta español San José, de 138 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Coll, con 3 trip. y efectos. De Marbella.

Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera.

Vapor sepañol Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 23 trip., pas. y efectos. De Ibiza y Alicante.

Buques despachados: Vapor español Cabrera, de 38 ten., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.

Vapor español Bellver, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Singala, con 28 trip. pas. y efectos. Prra Barcelona.

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 23 trip. pas. valija y efectos. Para Ibiza y Valencia.

Mataderos: Día 3.—Eses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 1.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Cerdos, 101.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 2.—Cerdos 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Advertisement for Ferrocarriles de Mallorca, including a train illustration and details of routes and schedules.

Advertisement for Férias de Mallorca, listing dates and locations for various events and markets.

Table with columns for 'Pueblos', 'Puntos de parada', and 'HORAS', detailing train routes and schedules.

Advertisement for Hojas del Calendario, featuring a calendar page for March 4th and 5th.

Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositada una llave que ha sido encontrada en la vía pública.

A las nueve de esta mañana ha tenido efecto en el Cuartel de la guardia civil de esta ciudad la vista del consejo de guerra de la sumaria instruida contra el guardia de dicho cuerpo que hace algunos meses disparó su fusil contra un vecino de Santa María, por no haber atendido á la voz de alto que le dió dicho guardia, falleciendo al cabo de algunos días, de las resultas del disparo.

Componían el tribunal, el teniente coronel y un capitán de dicho cuerpo, y cinco capitanes más del ejército.

Ha actuado de fiscal el auditor de guerra de 3.ª clase don Antonio Diaz Delgado, estando la defensa á cargo del capitán de infantería don Plácido Pereira.

El ministerio fiscal en vista de los datos que obran en el expediente ha pedido la absolución para el guardia; conformándose la defensa.

En vista de ello se ha dado por concluido el consejo.

Tan pronto como sepamos la sentencia dictada por el tribunal, la daremos á conocer á nuestros lectores.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Felanig, da cuenta á la autoridad superior el haber detenido á un individuo de 37 años de edad vecino de aquella ciudad, convicto y confeso de haber inferido con una piedra varias heridas en la cara de un convecino y con un golpe que le dió con un cañon de hierro, le fracturó la clavícula izquierda.

Dicho sujeto, en unión del hierro que le fué ocupado ha sido puesto á disposición del Juez competente.

Per la del puesto de Inca, fueron denunciados al Juez competente dos conductores de carruajes por haber afectado una carrera con sus vehiculos desde aquella villa á Palma con una apuesta de 500 pesetas.

La Alcaldía de La Puebla da cuenta al Gobierno civil de esta provincia, el haber sido sorprendidos anteanoche por la guardia municipal y una pareja de la guardia civil de aquel puesto, en una taberna de aquella villa, diez y ocho individuos que estaban jugando á los prohibidos, ocupándoles dos barajas y 2'80 pesetas.

TELEGRAMAS

El Congreso de Washington

Madrid 3 á las 9'30 m.

Washington.—En el Congreso Mr. B. O'Connell pide que se aplase la votación de la

beligerancia, pues el aprobarla equivale á una declaración de guerra; Mr. Colsumas llama al general Weyler monstruo con uniforme; Mr. Fueker evidencia las ventajas de la intrusión en los asuntos de otros países (rumores) y Mr. Hitt cree que España no se ofenderá, aunque peligrara la paz.

Se pasó á votación, quedando aprobado el reconocimiento de la beligerancia por 263 votos contra 16.

Al terminar el escrutinio resonaron aplausos en la sala.

Consejo.—La prensa francesa.—Visita.

Madrid 3 á las 9'30 m.

Atribúyese extraordinaria importancia al Consejo de Ministros que debe celebrarse mañana.

La prensa francesa escépto *L'Intransigent* continúa demostrando sus simpatías hacia España.

Dicen de Washington que el embajador de España, señor Dupuy de Lome, visitó á Mr. Olney demostrándole la poca importancia de lo ocurrido en Barcelona.

Presentados.—No se necesitan.—Impidiendo el paso.—Desmanes.

Madrid 3 á las 10 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice: que sigue presentándose á las autoridades gran número de rebeldes, si bien de escasa significación.

El general Weyler cree que los 25.000 hombres que se preparan en la Península no se necesitarán hasta haber pasado el verano.

Se ha confirmado la noticia de que los cabecillas Maceo y Máximo Gomez retrocedieron hácia Matanzas en vista de la imposibilidad de franquear la línea de la provincia de las Villas.

Las columnas que les persiguen se encuentran incansables.

Los rebeldes siguen tiroteando á los trenes, destruyendo las líneas é incendiando los poblados.

<El Liberal>

Madrid 3 á las 10'10 m.

El Liberal cree que los actuales momentos son difíciles de atravesar y que la cuestión de la beligerancia es una serie de ofensas que hacen los yankees á España.

Puesto que supimos salir siempre de todos los conflictos—dice—confiemos en la justicia de nuestra causa y tengamos prudencia y energía: que ellas nos salvarán.

Impresiones del día

Madrid 3 á las 10'15 m.

Después de la votación de ayer en Washington los ministros se reunieron á comer en casa de Mr. Olney quien les leyó el telegrama de nuestro ministro de Estado, señor Elduayen, pidiendo al gobierno norteamericano que desautorice la resolución de aquellas cámaras.

Parece que los ministros acordaron dar la nota por no recibida y se dice que los insultos lanzados por los españoles en Barcelona y Madrid á los consulados de aquella república, apresurarán la concesión de la beligerancia á los insurrectos.

La prensa publica un telegrama del ministro norteamericano en Madrid, afirmando que el señor Elduayen le expresó su disgusto por los sucesos de Barcelona y ofreció una reparación, además de proteger así la embajada como los consulados.

Precauciones y medidas

Madrid 3 á las 10'20 m.

Continúan tomándose toda clase de precauciones en los alrededores de la Universidad y de la embajada de los Estados Unidos.

El acuerdo de la Cámara de Washington ratificando las votaciones de días anteriores ha exacerbado extraordinariamente los ánimos.

En los cafés y en las calles se leen con avidez y se comentan con la mayor animación los detalles que publican los periódicos.

También se advierte notable excitación en los mercados de esta villa.

La prensa continúa aconsejando la prudencia á todos y ante todo.

Detalles de la sesión

Madrid 3 á las 10'25 m.

Se reciben nuevos detalles acerca de la sesión de ayer en la cámara de representantes, en la cual se infirieron nuevos agravios injuriosos para España.

Mr. Hitt dijo que solo poseemos actualmente una tercera parte de la isla de Cuba y que nos falta motivo para ofendernos por la declaración de la beligerancia.

Mr. Macerlary dice que los yankees emplearán todos los medios que estén á su alcance para dar la independencia á los patriotas de Cuba que luchan contra el despotismo.

Añade, además, que ha llegado la hora de realizar un acto de verdadera resonancia y pregunta: ¿Si el primer prestigio militar de España fué impotente para ahogar la insurrección, cómo va á conseguirlo el implacable Weyler?

Se niega.—Dimisiones

Madrid 3 á las 10'30 m.

A pesar de las afirmaciones de los telegramas yankees, el ministro de Estado niega que se hayan hecho reclamaciones al Gobierno por los sucesos de Barcelona.

Han dimitido muchos vice-cónsules yankees de España.

<El Imparcial>

Madrid 9 á las 10'30 m.

El Imparcial de hoy dice que el procaz *Sam* ha contestado con nuevos agravios á las notorias consideraciones que le guardó España y cree llegado el caso de omitir las muestras de nuestra habitual cortesía.

Los yankees dudan de nuestras energías; pero si se empeñan en ello, llegaremos hasta el fin del conflicto, demostrándoles la indudable vitalidad del pueblo español.

El embajador de Inglaterra

Madrid 3 á las 11'20 m.

Háblase de que el embajador de Inglaterra en Madrid se ha dirigido al Gobierno pidiendo datos y antecedentes acerca de la actual cuestión con los Estados Unidos.

Esto se interpreta como síntoma favorable á España.

Otra manifestación

Madrid 3 á las 11'35 m.

Bilbao.—Anoche se celebró una manifestación frente al consulado yankee, dándose mueras y silbidos.

Se restableció el orden, sin necesidad de que interviniera la policía.

Gabinete estomatológico

Curación de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones, nuevos procedimientos.

M. MARCÉ

Cirujano dentista.—Santo Domingo, 15-15-a.

**GRAN BARATURA
POR LIQUIDACION
EN LA PRINCESA
PLAZA DE ANTONIO MAURA 15.--(ANTES COPÍÑAS)**
Se venden las existencias á precios nunca vistos.